



-1-

TEMAS PARA DISCURSO IQUIQUE

Según equipo técnico concertación, los siguientes serían temas que deberían ser abordados en intervención del Sr. Patricio Aylwin A.

1.- SECTOR PESQUERO. (Adjunto minuta).

Análisis y reformulación de ley de pesca, que tienda a regular el sistema de explotación de los recursos marinos, hoy sobreexplotados. Flota pesquera y capacidad instalada de industria sobre dimensionadas en relación a la existencia de especies marinas (sobreexplotación). Reorientación de la industria reductora (harinas y aceite de pescado), a la conservería y congelados, que representarían un mayor valor agregado.

2.- ZOFRI. (Adjunto minuta).

Privatización ZOFRI, planteada como contrato ley por 40 años. Nadie conoce en Iquique los términos de esta ley, que ha causado mucha inquietud entre trabajadores y usuarios de la Zofri. Es necesario plantear la revisión de esta ley (si privatización es consumada por este régimen), en el futuro gobierno.

3.- AGUA.

Un problema regional álgido, es el problema del recurso agua, como factor que condiciona el desarrollo regional. El escaso recurso es requerido, en forma competitiva, por la industria, la agricultura, la minería y para el consumo humano. Urge avanzar en la determinación de la cantidad, y localización del recurso, como también revisar la legislación vigente (Código de Aguas).

4.- MINERIA.

(Ley minera), además señalan problemas generados en propiedad minera, juicios entran reactivación de salitreras.

5.- MINORIAS AYMARA.

Falta de consideración a sus valores culturales, ninguna participación orgánica en instancias de decisión política, emigración a la costa de los jóvenes de las comunidades altiplánicas en busca de mejores oportunidades. No hay preocupación por la agricultura y ganadería altiplánica. El agua les está siendo arrebatada por las explotaciones mineras.

6.- CONTAMINACION.

Problemas de contaminación ambiental y del mar por efecto de industria pesquera. Este problema afecta a toda la población de Iquique y reduce las posibilidades del turismo.

7.- UNIVERSIDAD.

Uno de los problemas más urgentes, que la Universidad Arturo Prat debe enfrentar en el corto plazo, es el vencimiento de la deuda que tiene con los bancos comerciales, y que asciende a la suma de \$ 250.000.000.- Por falta de recursos económicos, escasamente se ha podido cancelar parte de los intereses, y los bancos están renuentes a renegociar la deuda a raíz de que el gobierno señaló que no habría más ayuda a la Universidad.

La rectoría pidió a la Junta una ley de quorum calificada, para solicitar un préstamo al Banco del Estado para liquidar la deuda con los acreedores bancarios, pero la Junta negó esta posibilidad. Se requiere un anuncio alentador en esta materia, para que los bancos actúen con mayor consideración y accedan a la repactación de la deuda.

8.- INDUSTRIA NAVAL.

Otro aspecto que se sugiere relevar, es el estímulo a la industria naval (astilleros), la que combinada con la reconversión de la industria pesquera reductora (aceite y harina de pescado) hacia la industria conservera y de congelados, podría dar un impulso renovador a la economía regional.

OTROS TEMAS POSIBLES.

No sugeridos por equipo concetación Iquique.

- 1.- Cierre frontera con Perú (Adjunto minuta).
- 2.- Relaciones con Bolivia.

Santiago, Noviembre 22 de 1989.

MTO/lcg